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Bürgerversammlung in Pfelling, Pension Fleischmann 
am 02.05.2024 

 
Erledigungen aus den Bürgerversammlungen 

 
 
Antragsteller Antrag Antwort Behandlungsvermerk_________________ 

Thema „Tempo 30“ in Pfelling Siedlung wurde be-
reits vor Jahren im Bauausschuss behandelt und 
abgelehnt. Seiner Meinung nach sind dort nur we-
nig bis fast keine Kinder ansässig, es gibt keine 
Unfälle und auch ein schnelles Fahren ist schon 
aufgrund der Straßenführung nebst dort parkenden 
Autos nicht möglich. 

BMin erklärt, dass der im Vorfeld 
der Bürgerversammlung eingegan-
gene Antrag seines der Verwal-
tung nochmals geprüft wird. Die 
Geschwindigkeitskontrollanlage 
soll darüber Aufschluss geben, ob 
tatsächlich zu schnell gefahren 
wird. 

In Bearbeitung. 

Bekannte (ohne Angehörige) kam ins Heim und ist 
verstorben. Die Dame wurde im Stadtfriedhof Bo-
gen in einem Sozialgrab bestattet. Es wäre wün-
schenswert, wenn die Sozialbestattung am Stadt-
friedhof schöner gestaltet werden würde. 

Das Thema ist bekannt und dahin-
gehend soll im Laufe des Jahres 
eine Verbesserung geschaffen 
werden. BMin weist allerdings 
auch darauf hin, dass es sich beim 
Friedhof um eine kostenrechnende 
Einrichtung handelt, die sich sel-
ber tragen muss. Aufgrund einer 
Unterdeckung wird dieses Jahr 
eine Neukalkulation der Gebühren 
durchgeführt. 

Der Bauhof wird den Bereich der 
Sozialgräber am Stadtfriedhof 
demnächst neu gestalten. 

„Blumenansaat“ bei der Einfahrt im Bereich Fried-
hof: Eine Blumenwiese und keine Pflanzung. Wäre 
einfacher bzgl. Pflege. 
 

Wird mit dem Bauhof abgespro-
chen ob sinnvoll. 

Seit etwa 2 Jahren ist bei der Ein-
fahrt auf Höhe des Friedhofs eine 
Blumenwiese angesät. Der Bauhof 
wurde darüber informiert, dass es 
ein Wunsch aus der Bürgerschaft 
aus Pfelling sei, dass die Blüh-
wiese dort wesentlich zu vergrö-
ßern. 
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Radelweg entlang der Staatsstraße: E-Bikefahrer 
und Rennradfahrer halten sich nicht an Beschilde-
rung „Vorfahrt achten“. Beschilderung evtl. verrut-
schen, damit das Schild früher gesehen wird. 
 
Streuobstwiese sollte gerade im Herbst bei der 
Ernte öfters mähen: Wenn der Rasen öfter gemäht 
werden würde, wären die Äpfel sichtbar und könn-
ten auch aufgehoben/gepflückt werden. Es kom-
men bereits Ratten, weil das Obst liegen bleibt. 

Eine Veränderung der Beschilde-
rung wird geprüft. 
 
 
 
Die Möglichkeiten werden mit dem 
Bauhof abgeklärt. 

Eine Änderung ist nicht möglich. 
Das Schild steht richtig (unmittel-
bar dort wo es befolgt werden 
muss). 
 
Bauhof mulcht die Fläche im 
Herbst 

Radweg entlang der Staatsstraße zw. Bogen und 
Pfelling: der kürzlich wegen der abfallenden Steine 
aufgestellte Froschzaun ist keine Dauerlösung;  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Auch Wasser läuft Winter wie Sommer über den 
Radweg, so dass dieser (z.B. wegen Glätte) teils 
auch gesperrt werden muss (im Bereich der Wie-
sen), ebenso sollten die vorhandenen Baumwur-
zeln am Radweg entfernt werden. 

Der Froschzaun wurde vom Land-
kreis angeordnet.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Muss man sich ansehen. 

Der Froschzaun wurde im Frühjahr 
aufgestellt, um vor Steinschlag zu 
schützen. Bei einem Ortstermin 
wurde offensichtlich, dass der 
Zaun bereits teils zerrissen ist. Der 
Flächeneigentümer sowie der 
Landkreis wurde darüber infor-
miert, den Hang entsprechen bes-
ser zu sichern, da ein Froschzaun 
– verständlich – nicht auf Dauer 
dafür geeignet ist, um vor Stein-
schlag zu schützen.  
 
 
Das Wasser ist vergangenen Win-
ter das erste Mal im Bereich der 
Hecke über die Straße gelaufen. 
Der Flächeneigentümer wurde dar-
über informiert hier Sicherungen 
vorzunehmen. 
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Wird die Straße nach Bernlohe ausgebaut?  Großer Aufwand (nicht nur Erneu-
erung, sondern auch Erweiterung) 
der nicht zum Nutzen steht. Wird 
aber im Rahmen der Straßensa-
nierungen vom Bauausschuss er-
neut geprüft. 

Erledigt 

Wird in Pfelling auch Breitband ausgebaut? Ist geplant. Es wird nunmehr zum 
3. Mal ein Förderantrag gestellt, 
da man bei den letzten Antragstel-
lungen nicht zum Zuge gekommen 
ist. Beim Ausbau durch die Stadt 
Bogen wäre Degernbach und 
Pfelling als erstes dran. Die För-
dersituation des Bundes ist bisher 
leider unzufrieden stellend. 

Erledigt. 

 
Beginn: 19.10 Uhr 
Ende: 21:43 Uhr 
 
StR-Mitglieder (8):  Josef Fisch, Werner Ibel, Robert Katzendobler, Klaus Kerscher, Markus Kiefl, Stefan Amann,  
 Elke Häusler, Anita Geiger 
BürgerInnen:   40 Personen 
Verwaltung: Karl-Heinz Denner SWB GmbH 
Schriftführer:  Christoph Paukner 


